

## **Jahresbericht 2004 der Kommission Kurswesen**

Im Jahr 2004 wurde im März ein Turnierleiter-Kurs in Burgdorf organisiert. Ein Schiedsrichter-Kurs kam wegen Mangel an Teilnehmern nicht zustande.

So entschloss ich mich zu einer Vorstellung der neuen Kursstruktur als Werbung in der SSZ. Weiters versandte ich einen Info- und Fragebogen an alle bisherigen Kursbesucher und Interessenten. Von den 220 Exemplaren kamen immerhin die Hälfte retour. Die Auswertung ergab die Schwerpunkte für die Zukunft und aktuelle Listen der aktiven Schiedsrichter, Turnierleiter und Turnierorganisatoren für die Agenda.

Aufgrund der geänderten Bestimmungen für FIDE-Schiedsrichter machte ich auch eine Erhebung und Information an alle IA (FIDE-Schiedsrichter) und Interessenten für einen FIDE-Titel. Gleichzeitig konnten auch die Unterlagen im SSB und der FIDE aktualisiert werden.

Der Schwerpunkt im Berichtsjahr war aber die Überarbeitung des Turnierleiter-Handbuches aus dem Jahr 1991. Die neue Form vereinfacht Änderungen und Nachträge und dient grösstenteils auch als Arbeitsunterlage für die Ausbildungskurse. Während das Handbuch in deutsch noch im Dezember versandt wurde, ist eine französische Fassung noch in Arbeit.

Ausblick 2005: Kurse März und Juni (deutsch), März (italienisch) und Mai (franz.). Erstmals wird ein Int. Schiedsrichter-Meeting in französisch am 5./6. März mit ausländischer Beteiligung veranstaltet. Information in der SSZ über die Änderungen der FIDE-Regeln vom Kongress in Mallorca.

Ich danke besonders den Herren Marc Schaerer und Michel Piguet für die Mitarbeit und Unterstützung und hoffe auf viele Interessenten und Kursbesucher auf dem Gebiet der Weiterbildung.

Buchs, Jänner 2005

Albert Baumberger  
Vorsitzender Kurskommission